



1月のえんだよい



令和6年1月9日
ほづみ幼稚園

本年も よろしく願いいたします

令和6年1月1日に発生しました「令和6年能登半島地震」により、お亡くなりになられた方々のご冥福を心よりお祈り申し上げますとともに、被害にあわれた皆様、ご家族の方々にお見舞い申し上げます。被災地の方々には、不安な日々をお過ごしのことと存じます。被災された地域の皆様の安全と、一日も早い復旧・復興を心よりお祈り申し上げます。

今年は、十二支の「辰年」となります。辰年は、これまで努力してきたことが実を結んで成就する年、成長する年と言われております。本年も引き続き、ご支援・ご協力を賜りますことをお願い申し上げます。また、新しい年が、園児・保護者の皆様にとりまして、穏やかで、充実し、健康で、次のステップ（進級・卒園）に向け力を蓄え、前へ飛躍し向上し、高く羽ばたく力を育む有意義な1年になりますようお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

本年も、子供たちにとって『夢と憧れのある楽しい幼稚園』となることを目指し、一層の努力をしていきたいと思っております。



いよいよ最後の集大成となる3学期。さらなる成長に向けた3学期に。

3学期は、今日から卒園式(3月18日)・終業式(3月19日)までの短い期間です。

卒園式・終業式のことを考えると、身が引き締まる思いでいっぱいになります。今が伸び時の子供たち。3学期は集団生活の中で「見る・聴く力の育成」に力をいれていきたいと考えます。「見たり聴いたりすることが楽しい」という体験や「自分の話を聴いてもらえて嬉しい」という体験を積み重ねることが大切です。「聴く力」には、聴いたことを頭の中でイメージして理解する事が必要です。幼少期は自分の体験したことを中心に理解しますが、小学校以降は知らないことも聴いてイメージをわかせる理解していく事が求められます。そのためには、「絵本をたくさん読むこと」が必要です。知らない世界にもイメージをわかせていく体験を積み重ねることが必要になります。絵本の触れ合いを大事にし、子供の話真剣に聴いてあげてください。聴いてもらった喜びは、話したい意欲に繋がります。日々の積み上げを大事にしていきたいものです。

年長児にとっては、4月からの小学校生活に向け大きく成長する時期となります。昨年の12月に年長児は幼稚園と小学校との連携の一貫として、「穂積小学校5年生との交流」を行いました。5年生の皆さんが来園し幼稚園の園児たちとグループ毎に遊びました。5年生の皆さんが遊び方を教えてくれる姿や一緒に遊んでくれる姿から、園児たちは憧れのまなざしでお兄さんお姉さんと関わる姿が見られました。「もうすぐ1年生」という自覚が態度や言葉に表れ、4月から始まる小学校生活に期待が大きく膨らんでいます。幼稚園では年長児として年中・年少児に憧れられる素敵な姿を見せてくれています。この年長児の自覚と期待を受け止め、一人一人が自信をもって卒園し、安心して小学校へ入学できるよう育んでいきたいと思っています。

年中・年少児は、今まで身につけた『できるようになったことや力』をさらに伸ばし、「次はひとつ大きい組のお姉さんお兄さんになるよ」という喜びと自信がもてるような経験が沢山できるよう、憧れる年長児の素敵な姿を自分の姿として学び、憧れが『育つ』『伸びる』力になり友達に広めていって欲しいと願っています。

このような姿が、子供同士で育つということは、ほづみ幼稚園の伝統になっています。

3学期は「3つのやくそく」を含め、子供たちの成長の姿を認め、さらに褒めていただくことをご家庭でもお願いします。「こんなことができるようになったね」「〇〇が良くなったね」等、具体的に言葉をかけていただき、子供たちが自信や安心感を高め、次の年次や学校での生活に自信をもって進んでいけるよう願っています。



あけまして おめでとうございます



あけましておめでとうございます。皆さんの初笑いは何でしたか？「笑う門には福来たる」といわれるように、笑い声のあふれる家庭には、自然と幸福がやって来るそうです。また、笑うことで免疫力がアップするなど、健康にも良いそうですよ。今年も笑顔の絶えない、すばらしい一年になりますように。そして今日から幼稚園生活が始まります。3学期は一年の中で一番短い時期ですが、4月からの進級、進学に向け最も大切な時期となります。いよいよ始まる新しい世界に期待が大きく膨らんでいる子供たちの思いに丁寧に応え、自信をもって卒園し、進級・入学できるよう充実した3ヶ月を送っていきたいと思います。本年もご協力よろしくお願いいたします。



新しい年を守ってくれる動物 今年はずつ年



お正月遊び



新しい年には、その年を守ってくれる“歳神様”という神様がみえ、そして更に良い年になるように守ってくれる動物もいます。今年私たちを守ってくれる動物は“たつ”です。辰年は陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形がととのう年だといわれています。また、たつ（竜、龍）は十二支の中で唯一空想上の生き物で、権力や隆盛の象徴であることから、出世や権力に大きく関わる年といわれています。

年末年始にはどのような遊びを楽しみましたか？園では始業式にお年玉として、年少クラスに「ハリネズミ積みゲーム」、年中クラスに「絵合わせカード」、年長児に「紐ごま」を渡しました。クラスの友達とカルタやすごろくなどのお正月遊びを楽しんでいきたいと思っています。

また、サッカーやドッジボール、挑戦遊びなどにも取り組んでいきます。これらの遊びを通して個の意欲の育ちや、仲間との育ち合いが発揮できるようになっていきます。その中で、時には我慢したり、譲ったりすることを体験することで、友達とより楽しく遊べるように支援していきたいと思います。

さて、園では“十二支のおはなし”を見たり♪十二支のうたを歌ったりしています。いつのまにか十二支を覚えてしまう子供たちです。お家でも一緒に言ったり、歌ったりしてみてくださいね。



小正月には小豆がゆ



1月7日に七草がゆを食べることはよく知られていますが、1月15日の小正月に小豆がゆを食べる習慣はご存知でしょうか。かゆに小豆を入れると、ほんのりと赤く色が付きます。赤は邪気をはらう色であることから、一年の健康を願って食べるそうです。手軽に作れるので試してみるのも良いですね。

お知らせ



- * 令和6年度の入園式は4月8日（月）を予定しています（新入園児とその保護者）。
- * 入園式終了後、新年中・年長児はクラス発表を行い、新年度用品（名札・新年度用品等）をお渡ししたいと思います。親子で園へお越しください。詳細は、後日お知らせします。
- * 新年中・年長児は4月9日（火）から登園です。この日は子供たちと教師で進級式を行います。給食を食べて13時降園（1番バス13時15分出発）となりますので、よろしくお願いいたします。

保護者会主催

生涯学習課 伊藤貴範先生による
サイエンスショーを開催します！！

1月23日(火)年少・にこにこテ-

10:30~11:00

「水のふしぎ」「空気のふしぎ」

「化学のふしぎ」「ボールづくり」

24日(水)年長 10:30~11:15

「水のふしぎ」「空気のふしぎ」

「電気のふしぎ」「化学のふしぎ」

「フィッシング 釣り竿づくり」

25日(木)年中 10:15~11:00

「水のふしぎ」「空気のふしぎ」

「化学のふしぎ」「ストローとんぼづくり」

保護者の方、一緒にサイエンスショーを楽しみませんか？事前連絡不要、当日ご自由にお越しください。

